

## Was ist eine Jamboree? What is a Jamboree?

Klaus Kietzmann

EAASDC Honorary Lifetime Member

In the past days a Fall Round Up should have taken place after a 60-year old tradition. Instead of I will explain here for those dancers who never have visited this event why a Jamboree has been invented in the fifties.

Following the internet encoclypaedia Wikipedia\* Jamboree is internationally the description for a great Boy Scout camp. Outside the Boy Scout movement this word will also be used for dance and music events. In the square dance scene this term describes the yearly or half-yearly meetings, and also in the radio shows Barn Dance Show.

The etymology of the word known since 1868 in American English is unclear. One supposes a connection with the verb to jam.

The Boy Scout movement prefers the thesis (but without scientific proof) that this term derives from an African language and means "peaceful meeting of all tribes".

In the **Jamboree Guidelines** of the EAASDC is written in the preamble:

### Purpose and Objective of Jamborees

1. The primary purpose of Jamborees is to provide an opportunity for representati-

In den vergangenen Tagen sollte nach sechzigjähriger Tradition ein Fall Round Up, also eine Jamboree stattfinden. Stattdessen möchte ich hier allen, die noch nie an dieser Veranstaltung teilgenommen haben, erklären, was eine Jamboree eigentlich ist.

Laut dem Internet-Lexikon Wikipedia\* wird Jamboree „international als Bezeichnung für Pfadfinder-großlager verwendet. Außerhalb der Pfadfinderbewegung wird der Begriff auch für Tanz- und Musikveranstaltungen verwendet. Im Square Dance wird der Begriff für ein jährliches oder halbjährliches Treffen benutzt, sowie in der Radiosendung Barn Dance Show.

Die Etymologie des seit 1868 im amerikanischen Englisch bekannten Wortes ist weitgehend ungeklärt. Vermutet wird ein Zusammenhang mit dem Verb to jam, das zusammenquetschen oder zusammendrängen bedeutet. In der Pfadfinderbewegung beliebt, wissenschaftlich aber bisher nicht belegt, ist die These, dass der Begriff aus einer afrikanischen Sprache komme und „friedliches Treffen aller Stämme“ bedeute.“

In den **Jamboree Richtlinien** der EAASDC steht in der Präambel:

ves of all EAASDC clubs and all ECTA members to attend the meetings and seminars of their respective organisations. This provides the opportunity for information exchange and for discussion on topics relating to club organisation as well as to our hobby as a whole.

2. In addition, as a social component, a dance program is offered which includes all the dance forms supported by EAASDC and ECTA.

### Conclusion for nowadays

Nowhere is written that a jamboree must always take place in 14 halls with a program MS till C3b. At the first Fall Round Up in 1955 the dancers were happy in only one hall with squares and rounds changing.

\* source: [www.wikipedia.de](http://www.wikipedia.de)

Translation by the author

### Ziel und Zweck von Jamborees

1. In erster Linie sind Jamborees dafür gedacht, Abgesandten von allen EAASDC Vereinen und den Mitgliedern von ECTA die Möglichkeit zu geben, an den Versammlungen und Seminaren ihrer jeweiligen Organisation teilzunehmen. Damit wird auch die Möglichkeit geschaffen sich sowohl über die Vereinsarbeit als auch das Hobby insgesamt zu informieren und auszutauschen.
2. Zur Förderung des gemeinsamen Tanzens wird zusätzlich zu den Versammlungen und Seminaren ein Tanzprogramm geboten, das alle von EAASDC und ECTA unterstützten Tanzarten beinhaltet.

### Fazit für die heutige Zeit

Nirgendwo steht, dass ein Jamboree immer in 14 Hallen mit einem Programm von MS bis C3b stattfinden muss. Beim ersten Fall Round Up 1955 vergnügten sich die Tänzer in einem einzigen Tanzsaal mit Square und Round Dance im Wechsel.

\* Quelle: [www.wikipedia.de](http://www.wikipedia.de)



Badge of the first FRU after EAASDC foundation  
Badge des ersten FRU nach der EAASDC-Gründung